

**Kleine Anfrage an den Regierungsrat  
betreffend Verkehrssituation am Forrenkreisel in Rotkreuz**

Sehr geehrter Herr Regierungsrat,

ich wende mich an Sie bezüglich der Verkehrssituation am Forrenkreisel in Rotkreuz. Wie Sie wohl wissen, kommt es dort regelmässig zu erheblichen Verkehrsbehinderungen, insbesondere während der Stosszeiten.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist dem Regierungsrat die aktuelle Verkehrssituation am Forrenkreisel bekannt, und wie wird diese eingeschätzt?
2. Welche Sofort-Massnahmen sind geplant oder bereits in Umsetzung um die Verkehrsprobleme an diesem Knotenpunkt zu entschärfen?

In Bezug auf den geplanten Halbanschluss und die damit einhergehenden weiteren Massnahmen stellen sich zudem folgende Fragen:

- a) Wie ist der aktuelle Planungsstand bezüglich des Halbanschlusses Rotkreuz an die Autobahn?
- b) Welche konkreten Schritte sind hinsichtlich der geplanten Bypass-Lösung vorgesehen und in welchem Zeithorizont ist mit einer Umsetzung zu rechnen?
- c) Wie ist der aktuelle Stand des Ausbaus der Autobahnausfahrt Küssnacht am Rigi und welche Auswirkungen sind auf den Verkehrsfluss in Rotkreuz zu erwarten?
- d) Liegt dem Regierungsrat eine Einschätzung des Bundesamts für Strassen (ASTRA) zur Verkehrssituation am Forrenkreisel und den geplanten Massnahmen vor?
- e) Falls ja, welche Rückmeldungen gibt es seitens ASTRA, insbesondere in Bezug auf den Planungsstand der Autobahnanbindungen und mögliche Unterstützung des Bundes?
- f) gibt es seitens ASTRA eine konkrete Ablaufplanung?
- g) Wie werden die Anwohner und Pendler über geplante Massnahmen informiert und in die Planungsprozesse einbezogen?

Aus Rückmeldungen der Bevölkerung wünschen Sie viele Bürgerinnen und Bürger eine zügigere Umsetzung. Aktuell hat man den Eindruck, es passiert wenig bis gar nichts. Insofern wäre eine Forcierung seitens Kanton Zug und der Gemeinde Risch insbesondere beim ASTRA sehr zu begrüessen.

Ich danke Ihnen für die Kenntnisnahme und die Beantwortung der Fragen.

Mit freundlichen Grüessen

Alex Haslimann, Kantonsrat SVP Risch